
 

 
Procès-verbal de la 

 

Séance plénière du Conseil général 
 

Mardi 10 décembre 2024 à 19h30 
 

Lieu   : Salle polyvalente, Châteauneuf 

Présences : 25 conseillers généraux (voir liste) / 9 conseillers communaux 

Excusés : Patricia Pinto Da Costa Rodrigues 

Absent  : Chloé Roh, Angela Arce, Ueli Güller 
 

M. Jean-Daniel Vergères ouvre la séance à 19h30. Il salue l’Assemblée et passe à l’ordre du jour  
ci-après : 
 

Ordre du jour : 

 

1. Approbation du procès-verbal de la séance du 24 septembre 2024. 

2. Budget 2025 de la Municipalité : 

2.1) Examen du plan financier 2025-2028. 
2.2) Examen du budget 2025 de la Municipalité. 
2.3) Rapport de la COGES. 
2.4) Approbation du budget 2025 de la Municipalité. 

3. Commission EEE : rapport sur les activités 2024. 

4. Bilan de la législature du Conseil communal. 

5. Informations de la Municipalité. 

6. Bilan de la législature du Conseil général. 

7. Divers. 
 

 
1. Approbation du procès-verbal de la séance du 24 septembre 2024 

Le procès-verbal de la séance du 24 septembre 2024 est accepté à l’unanimité des membres 
présents. 
 
2. Budget 2025 de la Municipalité 

 

Examen du plan financier 2025-2028 
 

M. Christophe Germanier résume ce plan financier en indiquant que la marge d’autofinancement visée 

d’environ CHF 5 millions par année devrait permettre de mieux anticiper les investissements à venir. 

 

La commission de gestion a examiné ce plan financier et a rendu ses conclusions dans son rapport en 

lien avec le budget 2025 de la Municipalité. 

 

Examen du budget 2025 de la Municipalité et rapport de la COGES 
 

Mme Kathleen Rossier Moll, présidente de la COGES et Mme Charlotte Thétaz, rapporteure, donnent 

lecture du rapport de la commission de gestion. La COGES invite les membres du Conseil général à 

approuver le budget présenté. 

 



 

 
 

 
 

En complément à cette analyse, la COGES relève et salue la décision du Conseil communal de tenir 

compte d’une indexation automatique de 163% au lieu de 160% afin de compenser les effets de la 

progression à froid. 

 

Approbation du budget 2025 de la Municipalité 
 

Le budget 2025 de la Municipalité est approuvé à la majorité des membres présents. Une abstention 

est relevée. 

 

M. Gautier Moulin remercie la Conseil général pour sa confiance. 

 

Les membres de la commission de gestion, la responsable des finances de la commune de Conthey 

et les différents intervenants en lien avec les finances communales sont remerciés pour leur travail. 

 

3. Commission EEE : rapport sur les activités 2024 

 

M. José Benitez, président de la commission EEE, remercie les membres de la commission pour le 

travail effectué. Mme Emilie Dessimoz, rapporteure de la commission EEE, présente les actions 

menées en 2024, à savoir des rencontres avec les conseillers communaux dont les dicastères se 

rapportent à l’Edilité, l’Environnement et l’Energie. 

 

 

 

Comptes de résultats  Charges   Revenus Remarques mentionnées par la COGES

0 Administration générale 5 495 600,00 511 000,00 Aucune

1 Ordre et sécurité, défense 2 568 900,00 649 500,00 Aucune

2 Formation 8 254 950,00 369 300,00 212.3113.01 Matériel informatique

3 Culture, sports et loisirs, église 3 940 100,00 873 000,00 329.336.10 Soutien aux projets culturels

4 Santé 2 090 300,00 0,00 Aucune

5 Prévoyance sociale 8 486 700,00 2 469 700,00 545.3636.01 Participation aux gardes d'enfants par 

des parents d'accueil

6 Trafic et télécommunications 4 626 400,00 355 500,00 Aucune

7 Protection de l'environnement et 

aménagement du territoire

6 927 550,00 6 110 500,00 710.3637.01 Soutien aux propriétaires                               

710.4920.05 Redevances hydrauliques                                

720.3143.01 Entretien des canalisations

8 Economie publique 1 488 200,00 1 529 600,00 871.3637.01 Soutiens aux mesures en faveur de 

l'économie d'énergie

9 Finances et impôts 1 278 500,00 32 028 400,00 Aucune

Total 45 157 200,00 44 896 500,00

Excédent de charges 260 700,00

Comptes d'investissement  Dépenses  Recettes Remarques mentionnées par la COGES

0 Administration générale 330 000,00 0,00 022.5060.05 Informatique

1 Ordre et sécurité, défense 60 000,00 30 000,00 Aucune

2 Formation 550 000,00 50 000,00 217.5040.05 Centre scolaire de Erde                                  

217.5040.15 Centre scolaire de Châteauneuf 

rénovation

3 Culture, sports et loisirs, église 0,00 0,00 Aucune

4 Santé 0,00 0,00 Aucune

5 Prévoyance sociale 3 000 000,00 0,00 Aucune

6 Trafic et télécommunications 1 430 000,00 0,00 615.5010.20 Installations d'éclairage public

7 Protection de l'environnement et 

aménagement du territoire

6 130 000,00 3 740 000,00 710.5030.01 Installations d'eau potable                              

730.5030.01 Déchetteries

8 Economie publique 840 000,00 615 000,00 Aucune

9 Finances et impôts 0,00 0,00 Aucune

Total 12 340 000,00 4 435 000,00

Excédent de dépenses 7 905 000,00



 

Séance du 5 février 2024 (en présence de M. Régis Evéquoz) 
 

Les projets en cours de réalisation sont : 

- Construction de la nurserie crèche à Châteauneuf. 

- Construction de la place du village de Premploz. 

- Construction de la halle des Travaux Publics aux Pinèdes. 

 

Les projets futurs annoncés sont : 

- Rénovation des centres scolaires de Châteauneuf et Erde. 

- Réaffectation de la salle de gymnastique de St-Séverin (inclus dans le projet de la maison de 

commune). 

- Nouveau système de chauffage pour la crypte et la salle de gymnastique de St-Séverin. 

 

Les projets en cours de discussions sont : 

- Réaménagement de l’ancienne école d’Erde. 

- Réalisation d’un parc sportif régional. 

 

Séance du 10 juin 2024 (en présence de M. Philippe Germanier) 
 

Un point de situation a été fait concernant l’avancement des travaux en lien avec le projet de 

revitalisation de la Morges. 

 

La commission EEE a également apprécié le fait de pouvoir échanger sur le Règlement en cours 

d’élaboration en lien avec la gestion des énergies. La commission a pu apporter ses observations en 

lien avec ce projet. 

 

Séance du 9 septembre 2024 (en présence de M. Dany Jollien) 
 

La commission EEE a pu prendre connaissance de la situation concernant le PGEE (Plan Général 

d’Evacuation des Eaux), notamment les mesures urgentes à prendre, les mesures d’entretien et le 

concept d’évacuation des eaux. 

 

Visite des locaux des services techniques aux Pinèdes 
 

La commission EEE a visité les nouveaux locaux dédiés aux services techniques.  

 

La commission EEE suggère que des rencontres régulières avec les différents chefs de services et 

conseillers communaux soient maintenues dans le futur. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

4. Bilan de la législature du Conseil communal 

 

M. Christophe Germanier commente le bilan de la législature du Conseil communal. Ce dernier figure 

ci-après. 

 

 
 



 

 
 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

5. Informations de la Municipalité  

 

M. Christophe Germanier présente les points suivants :  

 

- Association Cité de l’énergie : La commune de Conthey a été labellisée « Cité de l’énergie ». 

- TCN (Télécabine Conthey Nendaz) : un appel d’offre a été lancé pour la construction de la 

télécabine. Une information publique aura lieu courant janvier/février 2025 ; s’en suivra une 

modification partielle des plans de zone. La décision de prise en charge partielle des coûts de 

construction par les chambres fédérales est envisagée en 2026 et la livraison de l’ouvrage à 

la fin de l’année 2028 dans les meilleurs délais. 

- Conseil municipal 2025-2028 : les différents dicastères seront répartis entre les élus en début 

d’année 2025. 

- Agenda : les deux dates suivantes sont confirmées : 

o 10.01.2025 : Vœux de la Municipalité. 

o 21.01.2024 : Séance constitutive du Conseil général 2025-2028. 

 

6. Bilan de la législature du Conseil général 

 

M. Jean-Daniel Vergères résume les différents travaux menés par les diverses commissions et les 

conseillers généraux lors de cette législature (examen des comptes et budgets, examen des 

Règlements approuvés, examen des différentes demandes de crédits et cautionnements, audits 

menés, dépôt des différents postulats, questions, motions, etc.). 

 

Il résume la législature de la manière suivante : 

 

« Ce récipient permet d’accueillir des éléments différents, solides, liquides, de prime abord 

incompatibles, que nous pouvons comparer à nos postulats, motions, interpellations et autres 

questions déposés par des personnes de sensibilités politiques différentes. Après avoir bien remué 

les matières avec toute la délicatesse voulue, vous obtenez un met de qualité qui peut se déguster 

avec des fourchettes de différentes couleurs et où tout le monde y trouve son compte. Cela résume 

parfaitement la législature qui se termine. Qui plus est et selon le dicton populaire, le met obtenu crée 

la bonne humeur. » 

 

C’est pourquoi chaque conseiller général reçoit un caquelon à fondue en guise de remerciement pour 

son engagement. 

 

M Jean-Daniel remercie enfin ses collègues du bureau du Conseil général, les responsables de la 

chancellerie, les chefs de services, les conseillers municipaux, M. le Président Christophe Germanier 

et Ludovic Glassey, responsable de la salle polyvalente pour leur collaboration. 

 

7. Divers 

Aucune prise de parole n’est requise. 
 
M. Christophe Germanier et M. Jean-Daniel Vergères s’associent pour souhaiter de belles fêtes de fin 
d’année à toutes les personnes présentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
Annexes :  - Procès-verbal de la séance du 24 septembre 2024. 
 - Planification financière 2025-2028 
 - Message de l’administration en lien avec le budget 2025. 
 - Budget 2025 de la Municipalité. 
 - Rapport de la commission de gestion. 
 - Rapport des activités de la commission EEE. 

 - Questions, postulats, interpellation, résolution et réponse au postulat mentionnés à 
l’ordre du jour. 

 

 
Conthey, le 10 décembre 2024 

 
Le Président du Conseil général Le secrétaire du Conseil général 
 
 
Jean-Daniel Vergères Josué Coudray 


